

Compte rendu de la visite au Luxembourg/Allemagne

Du 14 octobre 2013 au 19 octobre 2013

La 1^{ère} rencontre de notre projet Comenius « Patrimoine et Identité » a eu lieu au Schengen-Lyzeum du lundi 14 octobre au samedi 19 octobre 2013.

Cette semaine symbolisait le départ de ce projet d'autant plus qu'elle se réalisait chez le coordinateur du projet. Après de nombreux échanges nous allions enfin rencontrer les différents partenaires avec lesquels nous travaillerions pendant ces 2 années.

Pour les enseignants comme pour les élèves cette rencontre suscitait beaucoup d'interrogation !

Cependant très vite nous avons compris toute la richesse de ce type de projet. Dès notre arrivée, nous avons été accueillis par les familles et les jeunes correspondants qui allaient accueillir nos élèves. Les élèves arrivant de Roumanie, Pologne, Italie et France ont été très rapidement mis dans le bain. A ce moment là, il était très intéressant de voir comment chacun essayait de se faire comprendre auprès de sa famille d'accueil et son correspondant.

Les enseignants ont été accueillis par le coordinateur du projet, Mr Rolf HOBOLD.

Dès la 1^{ère} matinée, les élèves ont pu assister au cours avec leurs correspondants. Une mise en pratique qui a permis de mieux comprendre le rythme scolaire de leurs hôtes puisque les cours ont débuté à 7h50.

Le mardi les enseignants ont été accueillis par le coordinateur et par un membre de la direction, ils ont pu visiter le Schengen-Lyzeum et ainsi mieux comprendre la particularité de cet établissement qui se situe au cœur des « 3 frontières », un carrefour où l'on retrouve l'Allemagne, la France et le Luxembourg.

Les jeunes ont pu partager du temps avec leurs correspondants et leurs familles et ainsi apprendre à mieux se connaître et à communiquer en Français.

Le mercredi, pour faciliter les échanges entre tous les jeunes, des jeux pour faire connaissance ont été mis en place par les enseignants.

La direction a accueilli l'ensemble des membres élèves/enseignants en milieu de matinée et chaque pays a présenté son école, sa région et le calendrier scolaire au travers de présentations Powerpoint.

Après un repas au sein du lycée, une excursion à pieds sous forme de jeux de piste était organisée. Les équipes étaient composées de jeunes de chaque pays. Ils ont pu découvrir le « pays des trois frontières » et passer en une balade, de la France (Appach), au Luxembourg (Schengen) à l'Allemagne (Perl).

A Schengen, nous avons visité le centre de documentation qui retrace l'histoire des « accords de Schengen ». Passage très intéressant pour nos élèves qui ont pu voir concrètement un passage de l'histoire qui est abordé dans les programmes scolaires.

Le jeudi, nous avons visité Luxembourg Ville et plus particulièrement la ville haute et la ville basse en passant par l'hôtel de ville, la chambre des députés et le Centre d'information sur l'Union Européenne. Le repas du midi a été pris autour de la place d'Armes. En bus, nous avons également pu voir le quartier européen.

Le vendredi nous avons visité la magnifique ville de Trier (Trèves) avec son immense Porta Nigra où un jeu de piste était organisé.

Cette semaine s'est terminée le vendredi soir par une grande soirée où l'ensemble des personnes ayant participé au projet a été invité. Nous avons retrouvé tous les jeunes des 5 pays partenaires, les enseignants, la direction du Schengen-Lyzeum Mr Volker Staudt, mais aussi les parents qui ont reçu les correspondants. Pour cette soirée les parents avaient préparé des spécialités culinaires, ce qui a permis à tout le monde de se retrouver autour d'un buffet.

Le lendemain matin chacun se préparait à partir et les émotions ont souvent submergé nos jeunes qui ne souhaitent pas quitter leurs correspondants. La timidité et la réserve des premiers jours laissent place à de grandes accolades ce qui était la plus belle preuve de la réussite de cet échange.

Pendant cette semaine, des réunions de travail ont été mises en place pour les enseignants afin de travailler sur le projet, les objectifs, les résultats et les activités mais aussi sur l'organisation des prochaines rencontres, sur le site internet, les fiches d'évaluation et le budget.

L'ensemble des partenaires remercie le Schengen-Lyzeum pour cet accueil très enrichissant.